03.05.2004 - 10:00 Uhr

Situation sur le marché des places d'apprentissage en avril 2004

(ots) - OFFT, Berne, le 3 mai 2004: A l'échelle nationale, la situation sur le marché des places d'appren-tissage est pratiquement inchangée par rapport à l'année dernière. Elle varie cependant d'une région à l'autre et au sein des différents champs professionnels. Ainsi en Suisse alémanique, le nombre de places d'apprentissage qui a pu être attribué est à l'heure actuelle plus élevé que l'an-née précédente. En ce qui concerne la Suisse romande et le Tessin, aucune indication ne peut être faite pour le moment, car l'attribution des places démarre plus tard. Ces tendances ressortent de l'enquête effectuée périodiquement, depuis avril 2003, auprès des cantons, le jour de référence étant le 15 de chaque mois.

Comme l'année précédente, la situation est surtout tendue dans les centres urbains de Zurich, Berne et Neuchâtel. Les différences au sein des champs professionnels apparaissent surtout dans les formations commerciales et de l'informatique, domaines dans lesquels la demande est forte. A l'inverse, des places proposées ne trouvent pas acquéreurs pour les formations de la construction et des secteurs annexes et pour les formations artisanales de boucher et de boulanger. Les jeunes qui se heurtent à des difficultés scolaires et les élèves étrangers arrivés récemment en Suisse ont le plus de peine à trouver une place de formation. Pour mieux faire face aux problèmes locaux et régionaux, les cantons ont renforcé les mesu-res déjà engagées avec succès dont les plus efficaces sont le recours à des promoteurs de places d'ap-prentissage, la création de réseaux d'entreprises formatrices et l'encadrement individuel des jeunes sans place d'apprentissage (mentoring).

Analyse de la tendance

D'entente avec l'Office fédéral de la formation professionnelle et de la technologie, la Conférence suisse des offices cantonaux de la formation professionnelle (CRFP) procède tous les mois, depuis avril 2003, à une analyse de la tendance sur le marché des places d'apprentissage dans les cantons. D'une manière générale, il est difficile de prendre en compte toutes les entreprises des 26 cantons qui à un moment donné proposent des places d'apprentissage ou envisagent de le faire, l'offre aussi bien que la demande évoluant rapidement sur le court terme. A cela s'ajoute le fait que la manière d'effectuer les enquêtes diffère d'un canton à l'autre, notamment en ce qui concerne la base de données et le jour de référence. En résumé, les chiffres sur le marché des places d'apprentissage indiquent, en regard de l'évolution dé-mographique, une tendance comparable à la situation de l'année dernière. Cette analyse de la tendance sur le marché des places d'apprentissage peut notamment servir à orienter l'action et à prendre des me-sures ciblées.

Renseignements:

Office fédéral de la formation professionnelle et de la technologie (OFFT), Ursula Renold, directrice suppléante, tél. 031 323 76 12, ursula.renold@bbt.admin.ch

Baromètre des places d'apprentissage (paraît en juin 2004) sur www.bbt.admin.ch

Statistique des contrats d'apprentissage 2003 (parue le 16.04.04 sous www.statistik.admin.ch/news/fnew_m.htm